

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil telaah konsep adab menuntut ilmu yang terdapat di dalam kitab Ta'lim Muta'alim karya Syaikh Az-Zarnūji, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Berdasarkan hasil penelitian, ditemukan sepuluh adab menuntut ilmu yang terdapat di dalam kitab Ta'lim Muta'alim. Diantaranya yaitu para penuntut ilmu hendaknya memahami bahwa hukum menuntut ilmu adalah wajib bagi setiap muslim, memiliki niat yang ikhlas dalam menuntut ilmu sebagai wujud syukur kepada Allah, harus menghormati guru untuk mendapatkan ilmu yang berkah, harus bersungguh-sungguh dalam menuntut ilmu, tidak boleh terlalu banyak tidur, hendaknya mengisi waktu malamnya untuk belajar dan beribadah, kemudian tidak boleh bermalas-malasan dalam menuntut ilmu, harus bertawakal, harus saling mengasihi dan menasehati antar sesama teman, hendaknya selalu membawa perlengkapan belajar untuk mencatat ilmu yang diperoleh dari gurunya dan harus bersikap wara'.
2. Implementasi yang ditemukan mengenai penerapan adab menuntut ilmu dalam pembelajaran PAI secara daring berdasarkan konsep adab menuntut ilmu menurut kitab Ta'lim Muta'alim karya Syaikh Az-Zarnūji yaitu, selama pembelajaran daring para pelajar hendaknya memiliki niat yang ikhlas sebagai wujud syukur kepada Allah dan bersungguh sungguh dalam belajar, menghormati guru, harus pandai memanfaatkan waktu dan tidak boleh bermalas-malasan, membantu teman yang mengalami kesulitan serta saling menasehati dan bersikap wara' serta bertawakal selama menuntut ilmu.

#### 5.2 Implikasi dan Rekomendasi

Berdasarkan hasil dari penelitian yang telah dilakukan, dapat diketahui bahwa konsep adab menuntut ilmu dalam kitab Ta'lim Muta'alim karya Syaikh Az-Zarnūji dan implementasinya dalam pembelajaran PAI secara daring penting untuk diterapkan selama proses pembelajaran daring. Dengan adanya konsep adab menuntut ilmu dalam kitab Ta'lim Muta'alim, diharapkan para pelajar tetap memperhatikan adabnya selama proses pembelajaran meskipun tidak bertatap muka dan tidak diawasi secara langsung oleh gurunya. Berdasarkan hasil temuan peneliti mengenai konsep adab menuntut ilmu dalam

kitab Ta'lim Muta'alim dan implementasinya dalam pembelajaran PAI secara daring, maka peneliti memberikan rekomendasi sebagai berikut :

1. Bagi Lembaga Pendidikan

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan inovasi di bidang pendidikan. Hasil penelitian ini dapat menjadi rujukan mengenai konsep adab menuntut ilmu yang dikemukakan oleh Syaikh Az-Zarnūji dalam Kitab Ta'lim Muta'alim.

2. Bagi Guru dan Dosen

Bagi guru dan dosen penelitian ini dapat dijadikan pedoman untuk mendidik para pelajar agar memiliki adab yang mulia dalam menuntut ilmu. Tujuannya supaya mereka mendapatkan ilmu yang bermanfaat untuk dirinya sendiri dan orang lain.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Diharapkan bagi peneliti selanjutnya dapat memperbaiki dan melengkapi segala kekurangan yang terdapat dalam penelitian ini. Dan juga dapat menemukan konsep adab dalam menuntut ilmu yang sesuai dengan perkembangan zaman. Tentu saja adab yang baik harus dimiliki oleh para pelajar agar mendapatkan ilmu yang berkah.

